
Comune di Marsala

Aula Commissioni
In data venerdì 5 luglio 2024, alle ore 12:00 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala, la riunione "Prima Commissione ‐ Seduta del 5‐07‐2024 ‐
ore 11,30" dell'organo Prima Commissione ‐ Affari Generali ed Istituzionali ‐Personale ‐ Politiche Comunitarie ‐ Società Partecipate..
Presiede la seduta Consigliere GIACALONE Pietro.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente Delegante

Flavio Salvatore COPPOLA Consigliere ✓

Elia Francesca MARTINICO Consigliere ✓

Rosanna GENNA Consigliere ✓

Pietro CAVASINO Consigliere ✓

Eleonora MILAZZO Vice Presidente del Consiglio Comunale ✓

Mario RODRIQUEZ Consigliere ✓

Guglielmo Ivan GERARDI Consigliere ✓ ✓

Pietro GIACALONE Consigliere ✓

Vanessa TITONE Consigliere ✓

Felice Massimo FERNANDEZ Consigliere ✓

Giuseppe CARNESE Consigliere ✓

Alle ore 12:00, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

Alle ore 12:00, lascia la seduta Consigliere Vanessa TITONE.

Alle ore 12:00, lascia la seduta Consigliere Pietro GIACALONE.

Alle ore 12:00, si unisce alla seduta Consigliere Pietro GIACALONE.

Alle ore 12:00, si unisce alla seduta Consigliere Vanessa TITONE.

Alle ore 12:00, si unisce alla seduta Consigliere Guglielmo Ivan GERARDI.

A questo punto, interviene Consigliere Pietro GIACALONE:

"Buongiorno colleghi consiglieri, questa è la Commissione Affari Generali Istituzionali venerdì 5 luglio.

Segretario siamo presenti dalle ore 11.45 e chiamiamo comunque l'appello, facciamo presente che il consigliere Vito Milazzo è delegato dal consigliere Piero Cavasino però per un
problema di caricamento della scheda qualora dovesse intervenire interverrà dal microfono mio del Presidente.

Prego, segretario, chiami l'appello per"

Sul punto, prende la parola Amministrativo Commissione Segretario che dichiara:

"la regolarità della seduta.

Buongiorno Presidente, buongiorno Consiglieri.

Allora, abbiamo detto, si riunisce la Commissione Affari Generali in data odierna e procedo con l'appello.

Giacalone Pietro presente, Martinico assente, Consigliere Calasino delega al Consigliere Vito Milazzo che è presente, Coppola assente, Fernandez assente, Genna assente, Consigliere
Gerardi delega al Consigliere Accardi che è presente, Carnese presente, Milazzo e Leonora assente, Rodriguez presente, Titone e Vanessa presente.

Risultano presenti 6 consiglieri comunali su 11, la seduta è valida perché si raggiunge il numero legale alle ore 11.45 si apre."

A questo punto, interviene Consigliere Pietro GIACALONE:

"Prego Presidente a lei la parola.

Noi in Commissione Affari Generali abbiamo trattato il DUP e nell'ultima seduta, come ben sapete, abbiamo ascoltato il Sindaco a cui abbiamo posto i nostri interrogativi.

Ovviamente credo che sia intenzione della Commissione, come nelle altre commissioni è stato attuato questo metodo, di rinviare la trattazione del DUP nella seduta di consiglio
comunale e quindi poi alla conseguenziale votazione.

Noi sostanzialmente lo abbiamo sviscerato e letto nelle parti che interessavano alla Commissione, comunque tutta, ma credo che sia stato di rimente anche l'aver sentito il Sindaco,
anche se magari non in maniera esaustiva, perché per il tempo che abbiamo avuto serviva un po' più di tempo.

Comunque il sindaco sarà poi in aula e quindi le nostre domande potranno essere esposte in seduta di Consiglio Comunale.
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Quindi se siete d'accordo, come credo lo siate, il DUP non lo mettiamo in votazione e lo rimandiamo, rimandiamo la sua votazione e la sua discussione in Consiglio Comunale.

Secondo punto, noi abbiamo in trattazione due delibere, uno, revisione biennale della pianta organica delle farmacie, protocollo numero 157 del 19‐6‐2024 e relazione annuale del
sindaco sullo stato di trattazione del programma, protocollo 136 del 16‐5‐2024.

ho letto il protocollo e la data perchè come potete ben vedere La relazione annuale in teoria ha un numero di protocollo precedente rispetto a quello della revisione biennale della
pianta organica delle farmacie quindi in teoria per ordine cronologico dovrebbe essere trattato prima ma considerato che vi è il commissario, non so se si è insediato, comunque è
stato nominato il commissario Per quanto riguarda la revisione della pianta organica delle farmacie, se siete d'accordo anche con un cenno, se qualcuno vuole intervenire con la
parola, inizierei a trattare questo, la revisione delle farmacie e poi successivamente la relazione del sindaco.

Che mi dite? Va bene? Seguiamo quest'ordine di lavoro? Perfetto, i componenti della commissione sono d'accordo con l'ordine dei lavori quindi iniziamo la lettura.

della proposta di deliberazione del Consiglio Comunale numero 157 del 19‐06‐2024 oggetto revisione biennale della pianta organica delle farmacie anno 2022.

Provvedimento di conferma della precedente pianta organica.

La stessa delibera è trattata anche in Commissione Attività Produttive.

Il Presidente della Commissione Attività Produttive, il Consigliere Leorlando, mi manifestava la possibilità di poter eventualmente tenere delle sedute congiunte qualora vi sia la
necessità di sentire gli ordini professionali, in modo tale da non ripetere l'invito o comunque sentire le stesse persone due volte.

Però questa è un'idea, ancora non c'è nulla di concreto.

Ovviamente poi verrete informati qualora ci fossero audizioni congiunte con la commissione di attività produttiva.

Detto ciò, la delibera.

Diamo una lettura, mi sento di dire, veloce alla delibera per poi passare, cosa che secondo me credo sia più importante alla relazione doveva essere qua degli ordini professionali
comunque intanto ci leggiamo la delibera e poi andiamo a vedere"

Prende la parola Consigliere Pietro GIACALONE:

"i vari allegati Richiamati il testo unico delle leggi sanitari, il decollamento per il servizio farmaceutico, la legge 8368, provvidenza a favore dei farmacisti rurali, la numero 221, la
legge 02468, la numero 475, norme concernenti il servizio farmaceutico.

Il DPR 21.871 numero 1.275, regolamento per l'esecuzione della legge 475.68, recante norme concernenti il servizio farmaceutico.

La legge 8.11.1991 numero 362 è similare, norme e riordini del settore farmaceutico.

Decreto legge 4.7.2006 numero 223 convertito con legge 4.8.2006 numero 248.

Decreto legge 24.1.2012 convertito con legge 24.3.2012 numero 27, cosiddetto decreto Cresci Italia.

Richiamato in particolare l'articolo 2 della legge 475 del 2.4.68 il quale recita ogni comune deve avere un numero di farmacie in rapporto a quanto disposto all'articolo 1.

Al fine di assicurare una maggiore accessibilità del servizio farmaceutico, il Comune, sentiti l'azienda sanitaria e l'ordine provinciale dei farmacisti competente per territorio, identifica
le zone nelle quali collocare le nuove farmacie al fine di assicurare un'equa distribuzione sul territorio, tenendo altresì conto dell'esigenza di garantire l'accessibilità del servizio
farmaceutico anche a quei cittadini residenti in area scarsamente abitate.

Il numero di farmacie aspettanti a ciascun comune è sottoposto a revisione entro il mese di dicembre di ogni anno pari in base alle rilevazioni della popolazione ritenente del comune
pubblicato all'Istituto Nazionale di Statistiche.

Richiamato l'articolo 1 della legge 47568 così come modificata che definisce il quorum minimo demografico per l'apertura della farmacia ogni 3.300 abitanti e stabilisce che la
popolazione eccedente rispetto al parametro indicato consente l'apertura di un'ulteriore farmacia qualora sia superato il 50% del parametro.

Vista la diffida dell'assessorato dell'autonomia locale della funzione pubblica su incarico dell'assessorato della salute incamerata con protocollo 106.338‐2023, inerente alla revisione
della pianta organica riferita all'anno 2022 e come da elenco dei comuni inadempienti di cui allegato ha della medesima novità.

Viste l'e deliberazione del Consiglio Comunale del 2013 numero 15 con la quale è stata approvata l'individuazione delle zone dove collocare 5 nuove farmacie risultanti del nuovo
parametro introdotto alla legge 27 2012, l'istallo di deliberazione del Consiglio Comunale del 2015 numero 184 con la quale era stata individuata la sede della ventitresima farmacia
nella via d'Antalighieri, oggetto di vari ricorsi al tarre conclusi con l'annullamento di tale deliberazione.

L'istallo di deliberazione del Consiglio Comunale del 2019 al 52 del settembre 2019 con la quale è stata individuata la definitiva sede della ventitresima farmacia nella via Trieste e
quest'ultimo oggetto di ulteriori ricorsi al tarre respinti In ultimo con sentenza 10.66.2023 del 33.2023.

Vista l'ultima pianta organica delle farmacie e comuni di Marsala scaturita a seguito della sentenza 10.66.2023 relativa a quella approvata con deliberazione del Consiglio comunale
numero 52 del 2019 con un numero totale pari a 25 sedi farmaceutiche, Considerato inoltre che la revisione della pianta organica delle farmacie per l'anno 2022 come data di fida
sopracitata si deve attuare in base alla rilevazione delle popolazioni residenti, considerato che secondo il criterio demografico la popolazione residente del comune di Marsala
pubblicata dall'Istituto Nazionale di Statistica riferita al 2021 e pare 80.474 abitanti in regressione demografica, rispetto al precedente dato al quale risulterebbe un numero di sedi
farmaceutiche pari a 24 come da calcolo riportato 80.000 abitanti diviso 3.000 abitanti uguale 24,38 farmacie.

Calcolo eccedente abitanti 24 farmacie per 3.300 abitanti per farmacia uguale 79.200 abitanti.

La differenza sono 1.274 abitanti, minore di 1.650 che sarebbe la metà di 3.300.

Essendo l'eccedenza di abitanti inferiore alla metà del parametro, così come è modificata la legge 27.2012, il numero totale delle sedi farmacie risulta pari a 24.

Considerato che..."

Prende la parola Consigliere Pietro GIACALONE:

"Considerato che dal calcolo soprarriportato si determinerebbe una sede farmaceutica soprannumeraria rispetto alla precedente pianta organica, istante che l'attuale pianta organica
delle farmacie costa di 25 sedi farmaceutiche.

Considerato che l'accesso al servizio farmaceutico non è legato solo al dato demografico ma anche altri fattori, mobilità degli abitanti, viabilità, maggior affluenza, dove confluiscono
quotidianamente anche gli abitanti delle periferie e delle contrade, regioni lavorative e commerciali sociali legate alla particolarità del territorio comunale o nel centro urbano,
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insistono uffici pubblici e privati.

Considerato che l'unica sede farmaceutica non assegnata attualmente risulta la numero 23, come la informazione assunta dall'assessorato salute con nota prot 1841 dell'11.1.2024,
riscontro alla nostra richiesta pronto 2980 del 10 1 2024 considerato che la sede farmaceutica numero 23 era stata individuata nella zona nord rispetto al centro urbano tenuto conto
anche del trasferimento della farmacia Calcagno dal centro urbano alla zona sud e che nonostante tale farmacia possa essere soppressa sulla base del mero criterio demografico è
opportuno suo mantenimento considerati anche gli aspetti topografici urbanistici."

A questo punto, interviene Consigliere Pietro GIACALONE:

"non perdiamo tempo, continuiamo così.

Perfetto.

Considerata la sede farmaceutica numero ventitré, l'ha stata individuata, questo l'ho letto, perdonatevi.

Ovviamente dimostrato in sede di dibattimento durante i ricorsi al TAR, soprecidati, ho visto su comment e ricorrente.

Che è"

A questo punto, interviene Consigliere Pietro GIACALONE:

"successo? sopra i citati che ha visto soccorrente il ricorrente contro il comune di Marsala proprio in merito all'individuazione della sede farmaceutica numero 23 lungo la via Trieste
al fine di garantire una migliore distribuzione del servizio farmaceutico quindi sostanzialmente il comune è vittorioso nell'individuazione della sede nella via Trieste e lì dico non c'è
niente da dire perché c'è una Quindi su questo non ci sono dubbi, sul posto.

Viste la pneumatria legata alla pianta organica precedente alla pneumatria riferita ai dati censurari dell'anno 2021 si evincono le seguenti conclusioni nonostante il decentramento
del numero complessivo di abitanti rispetto al calcolo della precedente pianta organica per la sede farmaceutica numero 23 individuata nella via Trieste si evidenzia un incremento
degli abitanti nelle zone censuarie immediatamente limitrofe mediparametria legato 4 e legato 5 AIB il rapporto farmacie numero di abitanti rimane ad un livello tale che il
parametro di 3.003 resta ancora soddisfatto con il mantenimento della sede numero 23 ubicata nella zona nord piuttosto che nell'ipotesi della sua soppressione in cui i dati
risulterebbero peggiorativi per il servizio pubblico da garantire alla popolazione.

Considerato che da costante giurisprudenza è possibile mantenere una sede farmaceutica risultata subrannumeraria dal mero calcolo demografico in linea generale quanto alla
revisione periodica della pianta organica, l'obbligo di revisione bienale della pianta organica nelle sedi farmaceutiche in caso di diminuzione della popolazione residente non
comporta un vero e proprio obbligo di soppressione.

delle sedi farmaceutiche risulterebbero inesubero in quanto comunque il Comune in merito in materia esercita un'attività discrezionale non vincola a volta al proseguimento e
all'interesse generale la fruzione di un adeguato servizio farmaceutico nell'intero ambito territoriale comunale."

Alle ore 12:29, lascia la seduta Consigliere Guglielmo Ivan GERARDI.

Sul punto, prende la parola Consigliere Pietro GIACALONE che dichiara:

"Noi stavamo leggendo la delibera sulla pianta organica delle farmacie, siamo arrivati al considerato, comunque stavamo finendo la delibera però la seduta cade per mancanza del
numero legale in quanto il consigliere Accardi ha abbandonato per motivi personali la seduta alle ore 12 e 30.

Quindi segretario non vi è più il numero legale e quindi la seduta cade alle ore, lo ripeto, 12 e 30."

Alle ore 12:30, lascia la seduta Consigliere Giuseppe CARNESE.

Alle ore 12:30, lascia la seduta Consigliere Vanessa TITONE.

Alle ore 12:30, lascia la seduta Consigliere Pietro GIACALONE.

Alle ore 12:31, lascia la seduta Consigliere Mario RODRIQUEZ.

La seduta termina alle 12:31.
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